



145. — LE DUC D'ALBE.
Tableau de Guillaume Key.
(Collection du duc d'Albe à Madrid).

Don Ferdinand Alvarez de Tolède, duc d'Albe, marquis de Soria, un des plus illustres généraux espagnols, fut envoyé en 1567 par son souverain dans les Pays-Bas avec mission de châtier les rebelles par tous les moyens possibles. Hautain et inflexible, il organisa froidement un régime de terreur d'accord avec son maître. D'un tempérament sobre et froid, il n'en était pas moins passionné et il mit à s'acquitter de sa tâche autant de fougue que de décision. Mais il ne put réprimer la révolution et finit par obtenir son rappel, découragé par ses échecs et miné par la maladie (1573). Il mourut en 1582, âgé de 74 ans.